
  DEPARTEMENT 

            DES 

COTES D'ARMOR 

 

SYNDICAT MIXTE POUR LE TRI, LE RECYCLAGE ET L'ELIMINATION  

DES DECHETS 

 

- SMITRED OUEST D'ARMOR - 

 

  Les membres de la Commission Consultative des Services Publics Locaux 

du SMITRED OUEST D'ARMOR dûment convoqués le 13 Juin 2017 se sont réunis sur le 

site du Quelven à PLUZUNET le 05 Juillet 2017 à 18 heures 30 sous la Présidence de 

Monsieur Jean-Yves MENOU, Président. 

 

ETAIENT PRESENTS : 

 

SMITRED OUEST D’ARMOR : M.M. Jean-Yves MENOU, Président – Mme Patricia LE GOAS, 

Vice-Présidente SMITRED OUEST D’ARMOR – François PRIGENT, Vice-Président SMITRED 

OUEST D’ARMOR – Pierre LE ROY, Vice-Président SMITRED OUEST D’ARMOR – Mme Marie-

Thérèse SCOLAN, GUINGAMP PAIMPOL ARMOR ARGOAT AGGLOMERATION – Eric ROBERT, 

LANNION-TREGOR COMMUNAUTE - Pierre TERRIEN, LANNION-TREGOR COMMUNAUTE – Jean-

Pierre MORVAN, LANNION-TREGOR COMMUNAUTE – François LE MARREC, GUINGAMP 

PAIMPOL ARMOR ARGOAT AGGLOMERATION – Daniel MERRIEN, SMICTOM DU MENEZ-BRE – 

Guy FOUNTAS, LANNION-TREGOR COMMUNAUTE - Yvon LE BIANIC, GUINGAMP 

PAIMPOL ARMOR ARGOAT Agglomération - Jacques ROBIN, LANNION-TREGOR 

Communauté - Jean-Yves KERAUDY, LANNION-TREGOR Communauté - Pierre, 

SALLIOU, GUINGAMP PAIMPOL ARMOR ARGOAT Agglomération - Alain LACHIVER, 

GUINGAMP PAIMPOL ARMOR ARGOAT Agglomération – Jean-Claude JEGOU, SMICTOM 

du MENEZ-BRE. 

 

CHAMBRE DE COMMERCE ET D’INDUSTRIE : M. Gérard LE CABEC 

 

UFC QUE CHOISIR : M. BRUNEL Alain. 

 

ASSISTAIENT :  

 

SMITRED OUEST D'ARMOR : M. Yann LACHIVER, Mme Magalie QUELENN, Mme Valérie 

TROADEC. 

 

ABSENTS EXCUSES : M.M. Gérard LE CAER, Vice-Président SMITRED OUEST D’ARMOR – Aimé 

DAGORN, Vice-Président SMITRED OUEST D’ARMOR – Marcel PRAT, LANNION-TREGOR 

Communauté – Mme Brigitte LE SAULNIER, GUINGAMP PAIMPOL ARMOR ARGOAT 

Agglomération – Gérard KERNEC, LANNION-TREGOR Communauté – Jean LE MERDY, 

LANNION-TREGOR Communauté – Jean-Paul LE LOUET, GUINGAMP PAIMPOL ARMOR 

ARGOAT Agglomération – Jean-François LE BESCOND, LANNION-TREGOR Communauté – 

Yannick DUBOURG, GUINGAMP PAIMPOL ARMOR ARGOAT Agglomération – Gérard 
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QUILIN, LANNION-TREGOR Communauté – Claude LOZAC’H, GUINGAMP PAIMPOL ARMOR 

ARGOAT Agglomération – Mme Marie-France GAULTIER, LANNION-TREGOR Communauté 

– André GUILLEMOT, GUINGAMP PAIMPOL ARMOR ARGOAT Agglomération. 

 

___________________________ 

 

En ouverture de séance, le Président remercie les membres présents mais 

regrette du peu d’intérêt rencontré par les organismes qui composent cette 

commission. Il rappelle toutefois que cette commission est obligatoire dès lors qu’un 

syndicat mixte est composé d’au moins une commune de plus de 10 000 habitants. 

 

 

I - RAPPORT ANNUEL 2016 

 

Le Président présente le rapport annuel 2016 à la Commission. Ce rapport annuel 

retrace les évolutions pluriannuelles par flux et par filière. La synthèse du rapport 

annuel intégrant les éléments budgétaires est remise aux membres présents. 

 

 Le Président rappelle qu’avec la loi sur l’urbanisation, le tonnage des déchets 

végétaux ne va cesser d’évoluer car les terrains sont d’une surface de plus en plus 

réduite, ce qui entraîne la mise en place de haies végétales. 

 

En ce qui concerne les textiles, le Président rappelle que cette filière est sinistrée 

et qu’elle entraîne des suppressions de postes. 

 

 Le Président précise la nécessité de bien communiquer auprès du citoyen en 

expliquant le rapport entre le service rendu et le coût demandé au citoyen. Un zoom sur 

les tarifs sera fait dans le journal de fin d’année. 

 

 Toutefois, on constate que les résidences secondaires ne font pas toujours 

correctement le tri. 

 

 Après un échange de vue, 

les membres de la Commission Consultative des Services Publics Locaux ont 

émis un avis favorable à ce rapport annuel 2016. 

 

 

II – PROJETS 2017 

 

 Le Président expose les dossiers en cours et les projets pour l’année 2017qui sont 

les suivants : 

 

 SIRCOB : 

• Convention pour le traitement des déchets sur le secteur de Callac. 

• Convention de partenariat pour l’UVED et le centre de tri (extension des 

consignes de tri). 
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CERTIFICATION 

• Management de l’énergie ISO-50001. 

 

RESEAU DE CHALEUR 

• Remise en activité des serres 2, 3 et 4 : réaménagement des réseaux. 

 

 NOUVELLES FILIERES 

• Tri des petits aluminiums. 

• Etude de projet de tri des DEA et DAE. 

• Démarrage collecte des matelas (engagement avec Eco-mobilier). 

 

UCOM 

• Projet mutualisation avec KERVAL Centre Armor. 

• Renouvellement du contrat d’exploitation. 

 

CENTRE DE TRI 

• Travaux de l’amélioration du process. 

 

UVE 

• Travaux de rechargement des tubes de la chaudière (cladding). 

• Révision majeure turbine. 

• Travaux de traitement d’obsolescence (automates, analyseurs…). 

• Réaménagement salle de contrôle. 

 

NOUVELLE UNITE POLYSTYRENE 

• Construction d’un hangar dédié. 

 

SITE DE PLUZUNET 

• Mise en conformité lagunage eaux pluviales. 

• Remise à niveau pont bascule et station lavage. 

• Extension du bâtiment administratif : service exploitation, transport et 

divers. 

• Aménagement de la plateforme multi-usage. 

• Divers VRD et sécurisation du site (vidéo surveillance). 

• Arrivée de la fibre optique par Orange : internet Haut-débit. 

 

SITE DE PLEUMEUR-BODOU 

• Adaptation tour affinage : séparation des refus lourds et légers (Kerval 

Centre Armor). 

• Projet centre de transfert des collectes sélectives. 

 

SITE DE PLOURIVO 

• Acquisition foncière et projet extension plateforme. 

• Etude de l’extension plateforme déchets végétaux. 
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 Après un échange de vue, 

les membres de la Commission Consultative des Services Publics Locaux ont 

émis un avis favorable. 

 

 

III – COMMUNICATION 2017 

 

 Le Président rappelle que les performances du tri du SMITRED Ouest d’Armor 

sont excellentes et placent le syndicat parmi les meilleurs trieurs de France avec 74.55 % 

de recyclage des emballages ménagers (Source Eco-Emballages). Rappelons que l’un des  

objectifs du Grenelle de l’environnement était d’atteindre 75 % de recyclage matière 

pour 2020.  

 

De ce fait, le Président rappelle que le service communication met en place de 

nombreuses animations tout au long de l’année pour atteindre ses performances telles 

que : 

 

• Campagne d’information médias sur le tri des petits aluminiums. 

• Projet de créations d’applications numériques : géolocalisation de poubelles et 

visites interactives. 

• Journée 0 Déchet au lycée Félix le Dantec à Lannion. 

• Salon bio et Nature à Perros-Guirec. 

• Journées Scouts de France à Lannion. 

• Journée Croquer la vie en famille à Perros-Guirec. 

• Journée de la Fête du Jeu à Pabu. 

• Journée Bugale Breizh à Guingamp. 

• Festival Chant de Marin à Paimpol. 

• Rivière d’Art. 

 

De plus, ce service met à disposition des collectivités et des usagers différents 

documents tels que le journal d’information, la synthèse du rapport annuel, des livrets 

« Juliette sauve sa planète », le « Tri Malin », le guide des déchèteries, le conte « Lila et le 

chou-fleur ».  

 

Les expositions sur les métiers des déchets, le Réemploi, les panneaux du centre 

de tri. 

 

Les nouveautés pour l’année 2017 : le visuel et affiche VILLAGE, le dossier de 

présentation Valorys, le livret sur le gaspillage alimentaire pour les 3/6 ans, les affiches 

sur le tri en festival. 

 

Le Président rappelle que le Printemps des R’ organisé en 2016 à Lannion a 

connu un grand succès et sera renouvelé en 2018 à Guingamp ou Paimpol. 
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 Après un échange de vue, 

les membres de la Commission Consultative des Services Publics Locaux ont 

émis un avis favorable. 

 

 

IV - QUESTIONS DIVERSES 

 

 Fréquence de collecte 

 

 Le problème de la fréquence de collecte tous les 15 jours est soulevé par un 

membre de la commission, en effet, cette fréquence engendre des soucis d’odeurs dans 

les conteneurs.  

 

 Le Président rappelle que des solutions peuvent être trouvées ponctuellement 

dès lors que son conteneur est plein ou que l’on organise une réception à la maison. De 

plus grands conteneurs peuvent être mis à disposition des usagers par la Collectivité, 

c’est ce qui se pratique sur Lannion-Trégor Communauté. 

 

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19 heures 50. 

 

 

      Le Président 

 

 

             Jean-Yves MENOU 

                 Maire-Honoraire de Ploubezre 


